



SECRETARIO

(B-347) Contribuyen programas prioritarios al crecimiento de producción de cacao en regiones de México con potencial: Agricultura

Los programas Producción para el Bienestar, Fertilizantes y Mejoramiento genético de **Agricultura** han contribuido a mantener y ampliar la superficie de cultivo de cacao, con prácticas sostenibles y materiales genéticos mejorados, en zonas propicias para su desarrollo, proceso y comercialización, afirmó **el Titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**. 24 Horas, P16

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024001028nc.pdf

<https://acustiknoticias.com/2024/09/contribuyen-programas-prioritarios-al-crecimiento-de-produccion-de-cacao-en-regiones-de-mexico-con-potencial-agricultura/>

https://www.hoytamaulipas.net/notas/571128/Contribuyen-programas-prioritarios-al-crecimiento-de-produccion-de-cacao-en-Mexico-Agricultura.html#google_vignette

<https://twitter.com/GiganteAgroa/status/1831460258272903509>

<https://hojaderutadigital.mx/contribuyen-programas-prioritarios-al-crecimiento-de-produccion-de-cacao-en-regiones-de-mexico-con-potencial-agricultura/>

<https://canal13mexico.com/noticias-2/regionales/contribuyen-programas-prioritarios-al-crecimiento-de-produccion-de-cacao-en-regiones-de-mexico-con-potencial-agricultura/>

<https://www.tierrafuerte.mx/archivos/1819>

<https://www.razon.com.mx/negocios/contribuyen-programas-prioritarios-crecimiento-produccion-cacao-regiones-mexico-potencial-agricultura-591824>

<https://voragine.com.mx/2024/09/04/contribuyen-programas-prioritarios-al-crecimiento-de-produccion-de-cacao-en-regiones-de-mexico-con-potencial-agricultura/>

<https://www.la-prensa.com.mx/mexico/mexico-refuerza-su-papel-en-la-produccion-y-comercio-de-cacao-12508384.html>

Mosaico rural / El campo, ¿con buenas cuentas en el Sexto Informe de Gobierno? / Luis P. Cuanalo Araujo

En el sexto y último Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, el sector primario presentó cuentas que evidencian el trabajo, coordinación y esfuerzos llevados a cabo en este sexenio para rescatar el campo mexicano y avanzar hacia la autosuficiencia alimentaria, lo que deja las bases para continuar con este crecimiento y desarrollo. La estrategia de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, encabezada por **Víctor Villalobos Arámbula**, de abrir nuevos mercados y acompañar a los productores abrió puertas importantes para los productos agroalimentarios mexicanos en el mundo. En este ámbito tenemos relaciones comerciales con más de 190 países. **Contra Réplica, P12**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024000484nc.pdf





Rozones / Producto relevante / Redacción

Y fue el secretario de Agricultura, **Víctor Villalobos**, el que ayer dio cuenta de cómo los programas prioritarios del Gobierno, Producción para el Bienestar y Fertilizantes, han aportado al crecimiento de la producción de cacao. En el Día Nacional del Cacao y el Chocolate el funcionario sostuvo además que este aumento se ha dado de manera sostenible e incluyente. México ocupa el lugar 13 en el mundo en ese rubro, con una superficie sembrada de más de 52 mil 452 hectáreas, principalmente en Chiapas y Tabasco, y con potencial de crecimiento en Guerrero, Michoacán y San Luis Potosí. Es sabido que nuestro país tiene la mayor cantidad de platillos y bebidas en torno al cacao y que éste, con el chocolate, han sido distinguidos como embajadores de la región del sur-sureste además de contar con una marcada preferencia en los mercados internacionales. **La Razón de México, P 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024001173nc.pdf

SECRETARÍA

Emprenden acciones para salvar a la tortuga caguama

La tortuga caguama, que emigra desde Japón, se concentra en aguas mexicanas para alimentarse hasta alcanzar una talla juvenil, pero ahora enfrenta a una serie de obstáculos que ponen en riesgo su supervivencia. Es por eso que, con el objetivo de identificar y delimitar zonas de protección adecuadas para preservar esa especie, un grupo científico de la Semar, en colaboración con la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), las secretarías de **Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, y de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), y la Comisión Nacional de Pesca y Acuicultura (Conapesca), así como investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México, del Instituto Politécnico Nacional, de la Universidad Autónoma de Baja California Sur y la sociedad civil, se internó en las aguas del noroccidente del litoral del Pacífico. **El Universal, P 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024001232nc.pdf

Productores poblanos aprovechan temporada de chiles en nogada para darle valor agregado a sus cosechas

Entre los matorrales de chile loco, rallado, chilaca y poblano, Jonathan Romero Cordero describe el proceso de producción de esta verdura tan apreciada por los mexicanos y con gran valor en la temporada de chiles en nogada. También lucha por sobrevivir en el cultivo de diversas verduras y frutas, siembra de chiles, debido a que hasta hace poco más de 40 años había 80 productores y, a la fecha, sólo quedan 20 en la comunidad de San Mateo Calpulitlán; sumando los cultivos de todos los





campesinas, producen tres toneladas de chile poblano. En un recorrido con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** a Huejotzingo y Calpan, Puebla, Romero Cordero, relató que para salvar un poblano lo pueden utilizar en helado de chile en nogada, o sí le pasa algo al chile loco, se ocupa para hacer una mermelada verde o roja. **La Prensa, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024001636nc.pdf

AGRICULTURA

Bloqueo en Arco Norte supera las 72 horas

Por tercer día consecutivo, ejidatarios del Estado de México, Tlaxcala e Hidalgo mantienen el bloqueo en la autopista Arco Norte, en protesta por la falta de pago de una por el uso de sus tierras para construir esta vialidad. Este es el tercer cierre que realizan en esta autopista. Ejidatarios amenazan con mantener la protesta hasta que el Gobierno federal les pague la indemnización total de sus tierras, utilizadas desde 2006 para la vía que conecta a Edomex, Tlaxcala e Hidalgo. En la México-Cuernavaca, habitantes de Tepoztlán cerraron por segundo día la vialidad.

24 Horas, P1 / Excélsior, P 18

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024000941nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024001432nc.pdf

Productores buscan valor agregado a sus cosechas

Entre los matorrales de chile loco, rallado, chilaca y poblano, Jonathan Romero Cordero describe el proceso de producción de esta verdura tan apreciada por los mexicanos y con gran valor en la temporada de chiles en nogada. Si bien con la sequía se registró una caída de 50 por ciento del poblano, buscó alternativas para no tener pérdidas por la mala cosecha, como fomentar tours turísticos para atraer visitantes. **La Prensa, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024001603nc.pdf

Anuncia Villegas inversión de 100 mmdp en Durango

El gobernador del estado de Durango, Esteban Villegas Villarreal, al presentar su segundo informe de gobierno, el mandatario aseveró que se vio obligado a enfrentar enormes retos durante este año, cuando se presentó la sequía más fuerte de los últimos 50 años, pero celebró que aunque se esperaba la muerte de más de 100 mil cabezas de ganado, oficialmente sólo murieron siete mil. También destacó las inversiones que su administración ha hecho en suplementos alimenticios, construcción de bordos de abrevadero, semillas, y las diversas estrategias que se





han implementado para apoyar la agricultura y la actividad ganadera. "Le estamos cumpliendo a mis amigos del campo", aseguró. **La Razón de México, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024001205nc.pdf

Enfrentan productores agrícolas competencia dispareja para exportar

El sector agrícola requiere más apoyos gubernamentales que le permitan competir con otros países en materia de exportación, destacó José Francisco Arteaga Niepmann, presidente de Grupo La Huerta. "Tenemos muy poquitos apoyos del gobierno en la parte agrícola; compito con España, donde tienen muchos más apoyos que nosotros, la competencia es un poquito medio desleal y dispareja", manifestó. **La Jornada, P20**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024001048nc.pdf

Ejidatarios de Zacatecas exigen para "ecocidio" por extracción de arena

Representantes de 425 familias de ejidatarios de ocho comunidades rurales del municipio de Pinos demandaron la intervención del gobierno federal para que frene la explotación de miles de toneladas de arena en sus poblados, lo que ha llevado a un "ecocidio". **La Jornada, P28**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024001103nc.pdf

Preocupa efecto de Reforma

La Reforma al Poder Judicial empieza a causar incertidumbre entre inversionistas, no obstante, hay algunas voces que ven necesario los cambios, aunque con ciertas consideraciones, como el que la selección de candidatos sea por capacidades y experiencia, no al azar. En tanto que, el Consejo Nacional de Agropecuario (CNA), si bien expresó que la Reforma es necesaria, deben considerarse riesgos que necesitan ser considerados para evitar que esta vulnere derechos, afecte la calidad de vida de la sociedad y dañe la certidumbre indispensable para la inversión y la creación de empleo. **El Heraldo de México, P 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024000334nc.pdf

Toman la Conagua

Mexicali. En una protesta bajo 48 grados, productores agrícolas tomaron ayer la sede de la Conagua para exigir que el Gobierno mexicano les pague mil 258 dólares por cada hectárea que no podrán sembrar a causa de los recortes de agua provenientes del Río Colorado. **Reforma, 2**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=119364823>





Piden subsidio para sorgo y paran sede de Gobierno

Cientos de trabajadores, así como visitantes, permanecieron encerrados por cuatro horas en el Palacio de Gobierno, luego de que elementos de la Guardia Estatal cerraron con candados las cuatro puertas de acceso para impedir el paso de sorgueros que protestaron en el lugar en demanda del pago de un subsidio de 270 millones de pesos. El contingente de poco más de 100 personas que representan a miles de productores de Reynosa, Matamoros, Río Bravo, San Fernando y Valle Hermoso, arribaron temprano al exterior del inmueble, donde tiene su oficina el Gobernador morenista Américo Villarreal. "Que nos dé una respuesta el Gobernador", reclamó Ignacio Tapia, de la Unión de Ejidos Productores Agropecuarios del Valle de San Fernando. **Reforma, P 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024001615nc.pdf

GANADERÍA/APICULTURA

Revelan muerte de 74 vaqueros

En una entrevista radiofónica para una estación local, el alcalde morenista de Caborca, Abraham El cubano Mier, quien también es delegado de la Unión Ganadera local, afirmó que sicarios de los grupos criminales han asesinado a 74 vaqueros en los ranchos cinegéticos, parcelas de siembras y establos ganaderos, de los municipios fronterizos de Caborca y Pitiquito, por donde los narcos cruzan droga e indocumentados, hacia Arizona en los Estados Unidos. **Excélsior, P16**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024001398nc.pdf

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Seguridad alimentaria en AL y el Caribe: progresos, retos y el compromiso de avanzar /Mario Lubetkin

A seis meses de la Conferencia Regional de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) en Georgetown, Guyana, nos comprometemos a dar respuestas tangibles a las prioridades establecidas para los países para transformar los sistemas agroalimentarios y lograr una mejor producción, una mejor nutrición, un mejor ambiente y una vida mejor. Desde la FAO hemos iniciado un proceso de reflexión de alto nivel junto con los gobiernos para compartir experiencias de políticas públicas orientadas a garantizar la seguridad alimentaria y nutricional. **La Jornada, P18**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024001093nc.pdf





Precio de los granos suben por riesgos meteorológicos en EU

Los futuros de la soya de Chicago subieron el miércoles gracias a la cobertura de posiciones cortas y a los riesgos meteorológicos. El maíz subió en la Bolsa de Chicago (CBOT) gracias al apoyo de los futuros de la soya, mientras que el trigo subió al disminuir la presión sobre la cosecha y cubrirse las posiciones cortas. El Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés) redujo su calificación semanal para los cultivos de soya más de lo previsto, tras el cierre del mercado del martes. Mientras tanto, el estado de los cultivos de maíz se mantuvo estable la semana pasada, superando las expectativas promedio de los analistas. El maíz de Chicago subió 0.25 centavos, a 4.0950 dólares por bushel. La soya ganó 1 centavo a 0.13 dólares por bushel. **El Economista, P 21**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024000747nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR/GLOBAL

Envíos a EU marcan récord pero pierden mercado

Las exportaciones mexicanas crecieron 7.8% en julio a un récord de 41,940 millones de dólares, con lo que hilaron cinco meses de alzas y, de hecho, mejoraron su desempeño interanual luego de avanzar 2.8% en junio, de acuerdo con el reporte de la balanza comercial de Estados Unidos, difundido este miércoles por la Oficina del Censo de ese país. **El Economista, P25**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024000687nc.pdf

Estados del sureste, con potencial para atraer nearshoring

Agroindustria. De acuerdo con el especialista, pese a que México es el principal exportador de alimentos y bebidas hacia Estados Unidos, "si no integramos al sur a nuestro modelo de industrialización y exportación, no vamos a poder dar esos brincos cuánticos, no lo vamos a poder lograr". Destacó que frente a problemas como la sequía extrema que afecta a todo el territorio nacional, "un sector como el agroalimentario que requiere mucha agua, te tienes que ir a lugares donde hay agua". **El Economista, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024000724nc.pdf

Advierten se renegocie T-MEC por tema político

En la mira las principales ventas que hace México a Estados Unidos pertenecen al sector automotriz, de minería, agropecuario y de energía. La exportación nacional a EU de productos seleccionados son: Partes y accesorios de vehículos automotores





con 35,979 mdd; automóviles y toros vehículos 35,753 mdd, vehículos de motor para el transporte de mercancías por 31,800 mmd; máquinas y unidades de procesamiento de datos por 27,079 mdd, aceites de petróleo por 4,403 mdd, plata 2,678 mdd; oro 2,678mdd, Productos agropecuarios (higo, piña, aguacate, guayaba y mango) por 3,191 mdd y tomate 2,562 mdp. **Reforma, P17**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024001589nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

El estrés hídrico ¿poca agua?

La sequía puede ser hidrológica, agrícola y operativa, entre las más fácilmente identificables. La primera se refiere a la falta de abastecimiento de agua de todas las fuentes posibles de extracción; este tipo de sequía no es tan grave para regiones como la península de Yucatán, pero es muy importante para el bajío o el noreste de México. Por otro lado, la sequía agrícola se refiere a la falta de agua en el suelo, lo que impide el crecimiento de los cultivos. Esta sequía se amortigua con sistemas de riego, pero cuando no existe esta infraestructura, la agricultura de temporal sufre pérdidas económicas por bajo rendimiento de cultivos, desnutrición y muerte de ganado y colmenas de abejas, incremento en los costos de producción y mayor consumo de energía. Finalmente, la sequía operativa se debe a fallas, obsolescencia o destrucción de la infraestructura hidráulica o de suministro de energía. **Milenio**

Diario, P 46

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024000993nc.pdf

COLUMNAS

Desde el Piso de Remates / CNA, cambio de tono / Maricarmen Cortés

El Consejo Nacional Agropecuario, que preside Juan Cortina, el primero que manifestó su preocupación sobre la reforma judicial, emitió un nuevo comunicado más mesurado, en el que ya no protesta por la votación popular de ministros, jueces y magistrados, y pide una selección adecuada de los candidatos. **Excélsior, P 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024001476nc.pdf

De jefes / Santas Alitas, reconocen su receta de éxito / Redacción

México es conocido por sus tacos, pero las alitas de pollo están ganando terreno rápidamente en el paladar de los mexicanos. Según el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA), se espera que el consumo de pollo en México aumente de 38,3 kilogramos por persona en el 2023 a 43.8 en 2033, consolidando al país entre





los mayores consumidores de esta proteína a nivel mundial. Detrás de este crecimiento se encuentran empresas como Santas Alitas, una cadena mexicana que inició en 2011 en Guadalajara, Jalisco, y que ha replicado su fórmula de éxito en más de 80 sucursales en 18 estados del país. **El Financiero, P 17**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024001131nc.pdf

La Gran Carpa / Carrusel / Redacción

Aunque todavía faltan siete meses para el relevo en el Consejo Coordinador Empresarial, parece que la moda de adelantar los procesos está permeando en la vida pública y privada. La elección del nuevo presidente está agendada hasta marzo del año entrante, pero los posibles aspirantes a encabezar el organismo comienzan a mandar señales. Entre los agremiados se comenta que el CCE requiere una dirigencia firme pero también conciliadora, y en ese contexto algunos mencionan que un buen perfil puede ser Juan Cortina, titular del Consejo Nacional Agropecuario, quien ha estado activo en la representación de los intereses empresariales del campo, sin cerrar sus márgenes de interlocución con el gobierno federal. Así, inicia el paseíllo de los aspirantes. **El Economista, P 46**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024000728nc.pdf

La Quinta transformación / Darío Celis

Ya se acerca el relevo de Juan Cortina al frente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Se supone que se va en noviembre, pero los estatutos de ese gremio prevén una extensión en la presidencia hasta marzo, en la coyuntura, también, de la salida de Francisco Cervantes del Consejo Coordinador Empresarial. Para nadie es un secreto que Cortina aspira a ese liderazgo, en un interés de apretar la interlocución del sector privado con el gobierno de la 4T. En ese contexto, el que se empieza a perfilar para el CNA es Jorge Esteve, dueño de ECOM Agroindustrial, principal comerciante mundial de commodities de agroindustriales, consejero del HSBC, Aeroméxico y de Real Turismo. **El Heraldo de México, P 7**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024000357nc.pdf

Café político / Nota en remolino / José Fonseca

Los voceros oficiales y oficiosos del oficialismo insisten en jugar la carta del antiyanquismo, aunque México sea el principal socio comercial y le compra el 80 por ciento de los productos que consume, incluidos el maíz y el frijol. **El Economista, P39**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024000689nc.pdf





Fuera de Agenda / El crimen y su ideología / Juan Veledíaz

Al modo del "capitalismo salvaje", que el actual régimen durante seis años machacó a los gobiernos "neoliberales" que lo antecedieron, el crimen organizado ha aprovechado que su vertiente política "de izquierda" encabeza las principales administraciones municipales en las tres entidades para apoderarse de cadenas productivas de la economía regional: limón y aguacate en Michoacán; explotación forestal y minera en Estado de México; turismo y servicios en el norte de Guerrero.

El Sol de México, P5

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024000487nc.pdf

POLÍTICA

Desaparece líder cañero

Liborio Rafael Vázquez Narváez, quien es dirigente de la organización local independiente del ingenio La Gloria, en el municipio de Úrsulo Galván, desapareció desde el pasado 18 de junio de 2024, pero el caso se hizo público durante un evento en el que el líder nacional de la organización cañera Produciendo por México, Germán Corro Galo, hizo un llamado urgente a las autoridades para que se agilice su búsqueda. Señaló que en los últimos años en el sector cañero "ha habido muchas muertes y desapariciones". **Excélsior, P 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024001399nc.pdf

Para calmar a Jueces, prometen liquidación

De última hora y en medio de las protestas de trabajadores del Poder Judicial, Morena y aliados en la Cámara de Diputados autorizaron liquidar a Jueces y Magistrados que sean separados de sus funciones, como parte de los efectos de la reforma judicial, que avalaron en las primeras horas de ayer. La propuesta de Morena, aprobada durante la discusión de la iniciativa la mañana de ayer, fue que a los juzgadores que no participen en la elección o que participen y pierdan, se les retribuya con tres meses de salario integrado, 20 días por cada año prestado y con otras prestaciones a las que tengan derecho. Estas medidas están consideradas en la Ley Federal del Trabajo. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024001490nc.pdf

Oposición acusa uso de diputados cachirules y alista impugnar reforma

Diputados de oposición alistan impugnar todo el proceso legislativo para tirar la reforma judicial porque, entre otros elementos, señalan que no hay certeza de que





quienes votaron en la sesión de este martes y miércoles la mano alzada sean diputados. Ello porque, ante la falta del sistema electrónico para realizar la votación nominal y el desconocimiento de los nuevos diputados, los legisladores de Acción Nacional y de Movimiento Ciudadano acusaron que asesores y personal de los diputados de Morena y aliados ocuparon sus lugares por momentos y aprovecharon para alzar la mano y votar en nombre de los representantes de la autollamada Cuarta Transformación. **El Universal, P 1-4**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024001227nc.pdf

Valida Banco Mundial: 9.5 millones, fuera de la pobreza en México

La mejora en el ingreso de los trabajadores y el aumento en el universo de personas que tienen empleo impulsó a 9.5 millones de mexicanos a salir de la pobreza entre 2018 y 2024, una cifra que no tiene precedente para un periodo de seis años, reveló el Banco Mundial (BM). En un reporte en que aborda la situación de la pobreza en el mundo, el organismo atribuyó la reducción de la pobreza en los últimos seis años en México a mejoras en el mercado laboral, una visión que coincide en parte con la planteada por el gobierno mexicano esta semana, que también incluyó la aportación de los programas sociales. **La Jornada, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024001003nc.pdf

Prevé 4T reforma rápida, pero jueza le mete freno

El Senado recibió la iniciativa de reforma judicial este miércoles tras ser aprobada en lo general y lo particular en la Cámara de Diputados, por lo que las comisiones de Estudios Legislativos y Puntos Constitucionales prevén debatirla el domingo a la 1 de la tarde. Sin embargo, una jueza federal otorgó una suspensión definitiva que ordena frenar toda discusión cameral so pena de incurrir en desacato y se tendrá que dar vista al Ministerio Público federal, mismo que impugnó la resolución. En sesión -cuya convocatoria fue cuestionada por la oposición debido a su premura y sin los procedimientos legislativos debidos- la presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales, Ernestina Godoy, sostuvo que se dictaminará "rápido y sin pausas".

Milenio Diario, P 1

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_05092024/05092024000854nc.pdf

